

899 3

LIBROS

000159 758

Los militares en el poder

Varas, Augusto: Los militares en el poder. Régimen y gobierno militar en Chile 1973 - 1986. PEHUEN - FLACSO, 1987, 247 pp.

En su encomiable afán de profundizar más el conocimiento de las FF.AA. y difundirlo a todos los niveles, Augusto Varas nos presenta este libro que sintetiza en excelente forma su análisis sobre la evolución de estas instituciones, su desarrollo, las relaciones cívico-militares, su actuación en el gobierno militar, para terminar indicando los aspectos básicos que él estima necesario considerar respecto a las FF.AA. en los períodos de transición y consolidación democráticas.

La obra se inicia con el análisis del desarrollo de las FF.AA. hasta 1973 y cómo éste se vio afectado por un complejo sistema de contradicciones, en lo económico y social, que influyó en el tipo de relación que se estableció entre esas instituciones con la sociedad y el resto del Estado.

Aparecen los principales procesos de reacción y transformación de las FF.AA. ante los cambios políticos y socioeconómicos que se dieron

que se transformaría, durante el gobierno de la UP, en "abiertamente intervencionista". No escapan de este análisis los factores internos y extra-institucionales que habrían favorecido la acción golpista realizada.

En los siete capítulos centrales, el autor analiza el régimen y gobierno militar, desde el golpe hasta nuestros días, aportando antecedentes y formulando juicios referidos a la actuación de las FF.AA. dentro del régimen. Considera que la materialización de sus aspiraciones corporativas y el despliegue de sus potencialidades les permitió salir de su "ostracismo político". Sin embargo, sus pretensiones de dar al país un nuevo destino se vieron enfrentadas a las ideologías de mercado y mercantil que terminaron por imponerse en el conjunto de la sociedad chilena sobre la doctrina de seguridad nacional.

Son muy valiosas las observaciones relacionadas con las causas y factores que explicarían las crisis, internas y de carácter internacional. Especial importancia le otorga, en estas materias, a la gran autonomía relativa del Ejecutivo que adopta tres formas: una inicial de 1973 a 1980 que denomina "Bonapartismo"; la siguiente, de 1980 a 1983 señalada como "Cesarismo" y una última, de 1984 adelante, la "Caudillista". La sola denominación que les ha asignado impulsa a su lectura y análisis.

Los militares en el poder [artículo] Mario Sepúlveda Squella.

Libros y documentos

AUTORÍA

Sepúlveda, Mario

FECHA DE PUBLICACIÓN

1988

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Los militares en el poder [artículo] Mario Sepúlveda Squella.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)